

ÉDITO

La Saison 2024 se termine comme elle a commencé, avec beaucoup de succès à l'international.

Tout d'abord, c'est la Délégation Nationale Carnassier qui obtient le titre suprême de Champion du Monde de Street-fishing par Équipes.

Ensuite c'est notre Délégation FFPS Mer avec ses jeunes compétiteurs du Bord de Mer qui s'est particulièrement distinguée :

- ♦ **Champion du Monde par Équipe et Champion du Monde en Individuel pour les moins de 16 ans**
- ♦ **Médaille de Bronze par équipe pour les Juniors.**

Enfin nous obtenons la Médaille de Bronze par Équipes chez les Seniors de l'Eau Douce.

Un grand bravo à tous ces compétiteurs et à leurs staffs.

Nous enregistrons juste une petite déception au Championnat du Monde Mer/Bateaux où nous terminons 7^{ème} ; cela nous interpelle et nous donne la volonté et l'ambition de rebondir lors de la prochaine olympiade.

Dans le même temps, c'est la poursuite de nos compétitions nationales :

DÉLÉGATION CARNASSIER

Le Championnat de France Carnassier en bateaux dans le cadre de la 2^{ème} Édition de la Mercury Fishing Cup ; notre partenariat avec MERCURY est une grande réussite qui sans nul doute servira de support au développement de la pêche de compétition carnassier en bateau.

DÉLÉGATION EAU DOUCE

La délégation a obtenu d'excellents résultats cette année, avec pas moins de huit médailles, dont un titre de Champion d'Europe.

Le Junior Fishing Tour (JFT) connaît un essor remarquable. Organisé en partenariat avec la Fédération Nationale de la Pêche en France (FNPF) et le Groupement des Industriels et Fabricants d'Articles de Pêche Français (GIFAP), il a déjà permis d'enregistrer plus de 1 300 nouvelles licences jeunes auprès de 60 Fédérations Départementales de Pêche.

DÉLÉGATION MER

Le Club de BIAS (40) est toujours très impliqué dans l'organisation de grandes épreuves de Pêche Sportive de Bord de Mer avec le Championnat de France de Lancer de Poids de Mer et le Championnat de France de Surf Casting qui a réuni 300 concurrents.

DÉLÉGATION MOUCHE

Le Championnat de France D1 en Réservoir s'est déroulé sur le magnifique Plan d'Eau de Barouchat (73) et la D2 Réservoir sur le Domaine des 3 Lacs à Tret (38).

L'Open Jeunes doit son organisation au Club Mouche Loire Forez en collaboration avec la Fédération de la Loire et les AAPPMA du Gardon Forézien et de la Truite du Haut Forez.

Les féminines ne sont pas en reste avec la participation à des stages de découverte et/ou perfectionnement sous l'égide de la Section de Pêche à la Mouche de Méribel en partenariat avec la Fédération de Pêche de Savoie.

J'adresse mes félicitations aux différents vainqueurs de toutes ces épreuves, mes remerciements à tous les organisateurs et partenaires ainsi qu'à tous les participants.

Ces derniers résultats marquent la fin de la saison 2024, mais aussi la fin de l'olympiade 2021/2024.

Le 17 décembre 2024 se tenait l'Assemblée Générale électorale de la FFPS pour l'olympiade 2025/2028.

Une seule liste conduite par Jean-Luc QUERNEC s'est présentée. Elle a été élue avec 97% des suffrages exprimés ; Jean-Luc QUERNEC est le nouveau Président FFPS à compter du 1er Janvier 2025.

Découvrez dans cette newsletter les photos des membres du Comité Directeur FFPS et des Délégations Nationales.

Merci à tous pour leur engagement : ils ont en charge la poursuite de la construction de la FFPS et la conquête de nombreuses médailles internationales.

Joyeux Noël à tous et bonnes fêtes de fin d'année.

Jacques GOUPIL

INFORMATIONS ET CONTACTS

Nos délégations nationales ont désigné leurs responsables pour l'Olympiade 2025/2028 :

DÉLÉGATION CARNASSIER

Michel POLYDOR

DÉLÉGATION EAU DOUCE

Hervé KAJETANIAK

DÉLÉGATION MER

Audrey NUTTENS

DÉLÉGATION MOUCHE

Hervé RICQUE

DÉLÉGATION CARPE

Fernand DE CASTRO

800
Clubs
Sportifs



120
Arbitres
Fédéraux



26
Équipes de
France



www.ffpspeches.fr

www.facebook.com/ffps.fr



Jean Luc QUERNEC
Président



Edmonde VILAIN
Trésorière
Générale



Pascal ROCHER
Secrétaire Général
Vice-Président



Mauricette TRUCHOT
Secrétaire
Adjointe



Michel POLYDOR
Vice-président
Carnassier



Fernand CASTRO
Vice-président
Carpe



Hervé KAJETANIAK
Vice-président
Eau Douce



Audrey NUTTENS
Vice-président Mer
Trésorière Adjointe



Hervé RICQUE
Vice-président
Mouche



Catherine DEZOTHEZ



Sandra DOISON



Anne DUBOIS



Angélique FAUCHER



**Laure
HANSE-PAUTROT**



Hélia LECLERC



Dominique MOREL



Hervé COHEN



Patrice FASQUEL



Patrick LACAMPAGNE



Frédéric LINARD



Amine MAMMERI

CARNASSIER

CHAMPIONNAT DU MONDE DE STREET FISHING : LA CONSÉCRATION FRANÇAISE EN ITALIE

La Troisième Édition du Championnat du Monde de Street Fishing, marquant la deuxième participation de l'équipe de France, s'est déroulée du 23 au 27 octobre 2024 à Peschiera del Garda, en Italie. Le joli parcours, soigneusement sélectionné par l'organisateur, comprenait le lac de Garde et la rivière Mincio, qui en découle. Cependant, comme dans de nombreuses régions d'Europe cet automne, l'Italie a été frappée par de fortes pluies, provoquant une montée d'un mètre du niveau du lac. Ce changement a profondément modifié le comportement des poissons, influençant considérablement le déroulement de la compétition.

Pour constituer les binômes de l'Équipe de France, j'ai choisi de conserver une ossature ayant une expérience à l'internationale avec les duos Jérémy SÉGUIN/Tom BONTEMPELLI et Morgan CALU/Thomas GASNIER, tout en intégrant du sang neuf avec le duo Baptiste VERGER/Martin JEANSON. Antoine LEGGERI a rejoint le staff pour m'épauler en tant qu'adjoint. Pari réussi : une osmose parfaite s'est créée durant cette intense semaine en Italie, propice à une préparation optimale pour aborder la compétition.

Format et préparation

Le championnat suivait ce format :

- 2 jours de pré-fishing (2x6 heures) sur les secteurs de compétition.
- 2 jours de compétition (2x5 heures).
- Chaque nation répartit un binôme sur chacun des deux secteurs.
- 13 nations participantes.
- Règlement strict : quotas et tailles minimales par espèce (6 perches \approx 20 cm, 5 chevesnes \approx 25 cm, 4 black-bass \approx 23 cm, 2 brochets \approx 40 cm).



Autant dire que le pré-fishing était primordial pour performer. Pendant deux jours, nous avons repéré chaque poste, en testant diverses techniques de pêche afin d'élaborer une stratégie optimale pour les deux jours de compétition à venir. Ce travail, parfois fastidieux, de collecte d'informations a été essentiel, et l'équipe l'a parfaitement exécuté.

Nous avons donc établi nos stratégies pour chaque secteur. Sur le secteur A, l'objectif était de cibler le bass sur la partie amont en début de manche, puis de se concentrer en aval sur la perche, en utilisant des techniques de drop ou de kick back rig. Pour le secteur B, il fallait sécuriser un spot à chevesne, avant d'assurer des prises de perches au drop ou au kick back rig.

Samedi 26 octobre, 10h00 : Début de la 1^{ère} manche

Baptiste et Martin sont affectés au secteur B, tandis que Morgan et Jérémy débutent sur le secteur A. Comme souvent en compétition, tout ne se passe pas exactement comme prévu ! Au terme de cette manche, la déception est grande : nous terminons capots. Heureusement, le bilan est similaire pour toutes les nations, car aucun poisson n'a été maillé. Sur le secteur A, la situation est meilleure : nous terminons à la 4^{ème} place grâce à une pêche axée sur le bass. À 15h00, fin de cette première manche. Nous occupons provisoirement la 4^{ème} position au classement général. Tout reste à jouer le lendemain pour décrocher une médaille.

Dimanche 27 octobre, 10h00 : Début de la 2^{ème} et dernière manche

Les binômes changent de secteur : Baptiste et Martin se dirigent vers le secteur A, tandis que Morgan et Jeremy partent sur le secteur B. Les cinq heures de compétition commencent ! Sur le secteur A, coachés par Tom, Baptiste et Martin réalisent une magnifique pêche de bass, attrapant trois poissons (37 cm, 36 cm et 26 cm) et finissant 1^{er} de leur secteur. Sur le secteur B, les conditions restent difficiles pour toutes les équipes, mais Morgan et Jeremy assurent un poisson maillé et se classent à la 4^{ème} de leur secteur. À 15h00, la compétition s'achève : nous sommes champions du monde !

C'est une immense émotion de vivre enfin cette consécration après toutes ces années à courir après un Podium International. Merci à toute l'équipe pour ce titre, aboutissement d'un travail acharné. Merci également à Michel POLYDOR, Alexandre PORTHEAULT et tout le staff de la FFPS, qui ont permis à ce rêve de devenir réalité.

À jamais les premiers !

Eric DESPALIN
Team Manager



RETOUR SUR LA MERCURY FISHING CUP 2024

Armand MICHAUD & William COURTE, Champions de France de Pêche des Carnassiers en Bateau 2024

La 2^{ème} Édition de la Mercury Fishing Cup (MFC) s'est conclue après deux jours intenses de compétition sur le magnifique lac de Vassivière. Armand MICHAUD et William COURTE ont succédé à Jean-Baptiste MOREL et Nicolas NOËL, s'imposant lors de cette édition tenue les 19 et 20 octobre 2024.

La MFC, Championnat de France de Pêche des Carnassiers aux Leurres en Bateau, est organisée par la FFPS Carnassier en partenariat avec Mercury Marine France. L'événement a réuni pas moins de 102 bateaux sur les 1 000 hectares du lac de Vassivière, un bond impressionnant par rapport aux 53 participants en 2023.

Un Podium inattendu

Alors qu'on attendait des pêcheurs locaux et des habitués du lac Limousin sur le Podium, ce sont finalement des pêcheurs venus d'ailleurs – de l'Aveyron, de la région Parisienne, et de Franche-Comté qui ont occupé les premières places de la MFC II. Mention spéciale à deux jeunes pêcheurs talentueux et techniques, âgés de seulement 20 et 21 ans, qui ont marqué cette édition.

3^{ème} place

David SAINT-LÉGER et Lionel VIGIER ont décroché la 3^{ème} place du Podium après avoir terminé 6^{ème} lors de la première journée et 4^{ème} lors de la seconde. Avec une belle régularité et 10 points au total, ils montent sur le Podium et remportent un chèque de 1 000 €. Ils repartent également avec un chèque cadeau de 1 500 €, offert par [pecheur.com](https://www.pecheur.com), pour un brochet exceptionnel de 119 cm.

2^{ème} place

Maxime LOCHON et Cédrik DJELASSI totalisent 6 points (4 et 2), empochant un chèque de 3 000 €. Leur performance est également récompensée par un chèque-cadeau de 1 500 € pour la plus grosse perche de la compétition (43,5 cm).

1^{ère} place

Armand MICHAUD et William COURTE sont sacrés Champions de France 2024, titre décerné par Michel POLYDOR, président de la FFPS Carnassier. Avec seulement deux points, le duo a remporté les deux manches grâce à cinq gros brochets validés. En plus du chèque de 10 000 €, remis par Yann DIQUERREAU de Mercury Marine, ils repartent avec le prestigieux Trophée MFC. Leurs noms figureront aux côtés des Champions de 2023, Morel et Noël.

Une reconnaissance bien méritée

Le plus gros sandre (67,5 cm) a été capturé par Arthur et Jules FAIGNIEZ, qui remportent un chèque-cadeau de 1 500 €, remis par Stéphane DURAND-ROBIN de [pecheur.com](https://www.pecheur.com).

Les deux champions sont également repartis avec un magnifique trophée en bois, fabriqué par l'Atelier du 3 (entreprise de Razès en Haute-Vienne) et offert par les **Fédérations de Pêche de Haute-Vienne et de la Creuse**, l'**Association Régionale des Fédération de Pêche et de Protection du Milieu Aquatique de Nouvelle-Aquitaine**, ainsi que par la **Région Nouvelle-Aquitaine**.

La cérémonie de remise des prix, animée par Nicolas TRANCART, s'est déroulée au bord du lac, au restaurant L'Escale 110, et a été diffusée en direct sur [Facebook](https://www.facebook.com) et [YouTube](https://www.youtube.com) avec le support technique du **Syndicat du lac de Vassivière**.



Une compétition intense et révélatrice de talents

Comme l'an passé, la MFC II s'est déroulée sur deux journées riches en défis et en performances. Au total, 295 prises ont été mesurées, dont 275 homologuées, une légère baisse par rapport aux 340 homologations de l'Édition précédente, organisée sur la Seine à Poses (Eure).

Parmi les 103 équipes engagées, 66 ont réussi à se classer. La compétition a également été marquée par des moments difficiles pour certains, avec quatre cartons rouges distribués pour des erreurs évitables, trois dès le premier jour et un quatrième le lendemain.

Les nouveaux Champions, **William COURTE** et **Armand MICHAUD**, ont commencé avec un brochet de 76 cm avant de capturer un poisson de 117 cm. Cependant, ce dernier n'a pas été validé car il était photographié dans le mauvais sens sur la toise.

Malgré cette décision frustrante, le duo a fait preuve d'un mental d'acier en capturant, quelques heures plus tard, deux brochets de 115 cm et 107,5 cm, remportant ainsi la première manche. Leur performance s'est poursuivie lors de la seconde manche avec deux brochets de 116 cm, leur permettant de terminer premiers des deux manches. Une performance incroyable !

Les Vice-Champions de France 2024, **Maxime LOCHON** et **Cédrik DJELASSI**, ont adopté des tactiques différentes en se focalisant sur les perches. Le duo francilien a validé pas moins de 44 perches, dont la plus grosse de la compétition (43,5 cm).

Les Médaillés de Bronze, **David SAINT-LÉGER** et **Lionel VIGIER** ont brillé par leur polyvalence. En plus de capturer des brochets, dont le plus gros de la compétition (119 cm), ils ont validé des sandres mesurant 50 cm et 60,5 cm.

12 heures de direct pour une immersion totale

La compétition a été retransmise en direct pendant près de 12 heures grâce à un dispositif de 14 caméras. Le programme Le programme comprenait six émissions, dont quatre pour la 1^{ère} manche du samedi, incluant un débrief à 19h00 avec les équipes classées dans le top 5 à l'issue de cette manche.

Le dimanche, lors de la deuxième manche de la MFC II, un grand live de près de 7 heures a été diffusé dès 8h50, suivi par la cérémonie de remise des prix à 19h00.

Depuis un studio installé à proximité du site, les deux animateurs, **Stéphane DURAND-ROBIN** et **Nicolas TRANCART**, ont animé l'émission accompagnés de **Frédéric BRILLOUX**, en duplex au cœur de l'événement et au plus près des compétiteurs. En régie, **Tony ALFEREZ**, membre de la Mercury Pro Team, a assuré l'interaction en relayant les questions des spectateurs reçues via la page [Facebook](#) de Mercury Marine France.

Un grand merci à tous

Nous tenons à remercier notre partenaire titre **Mercury** et notre partenaire majeur **Lowrance**.

Nos remerciements vont également à nos partenaires premium : **Navicom, Rod & Pod, Shimano, Pêcheur.com, BSR, Comptoir Nautique, Kimple, SH Lithium, Select Plaisance, Garmin, Bass Boat Europe**.

Un grand merci à **April Marine**, notre partenaire officiel, et à **Kuruk**, notre habilleur officiel.

Nos remerciements vont également à nos partenaires média : **1max2peche** et **Comptoir des Pêcheurs**.

Enfin, nous exprimons notre profonde gratitude aux **Fédérations de Pêche de Haute-Vienne** et de la **Creuse** pour leur accueil, ainsi qu'au **Syndicat du lac de Vassivière** pour leur soutien technique.



LES CHAMPIONS DE FRANCE 2024

FFPS
Fédération Française des Pêches Sportives

Armand MICHAUD - William COURTE
CHAMPION DE FRANCE 2024

Pêche en bateau

DECATHLON | CAPERLAN | GUNKY | FISH X FLOREN | PAPEX
NAVICOM | PECHEUR! | ComptoirDesPêcheurs.com
MERCURY | ILLEX | SMITH | SAKURA | SILUREACCESS.COM

FFPS
Fédération Française des Pêches Sportives

Jules VIDEAUD / Gabriel BINET
CHAMPION DE FRANCE 2024

Street fishing en duo

ComptoirDesPêcheurs.com | FISH X FLOREN | GARMIN | GUNKY
ILLEX | LOWRANCE | MERCURY | NAVICOM
PECHEUR! | SAKURA | SILUREACCESS.COM | SHIMANO

FFPS
Fédération Française des Pêches Sportives

Olivier MEIRA
CHAMPION DE FRANCE 2024

Truite aux leurres en rivière

ComptoirDesPêcheurs.com | FISH X FLOREN | GARMIN | GUNKY
ILLEX | LOWRANCE | MERCURY | NAVICOM
PECHEUR! | SAKURA | SILUREACCESS.COM | SHIMANO

FFPS
Fédération Française des Pêches Sportives

David GAIDET
CHAMPION DE FRANCE 2024

Truite aux leurres en réservoir

ComptoirDesPêcheurs.com | FISH X FLOREN | GARMIN | GUNKY
ILLEX | LOWRANCE | MERCURY | NAVICOM
PECHEUR! | SAKURA | SILUREACCESS.COM | SHIMANO

Comité Carnassier



2025 - 2028



Michel Polydor

Président



Alexandre Porthault
1er Vice-Président
Manager général
équipes de France



Franck Suhami
Trésorier



Laure Hanse-Pautrot
Secrétaire générale



Jacky Hodbert
2e Vice-Président
Réfèrent clubs et JFT



Stéphane Durand-Robin
Communication



Arnaud Bidou
Communication



Benoit Rayon
Communication



Mathieu Cabar
Communication



Isabelle Callite
Arbitrage



Daniel Pedretti
Réfèrent arbitre



Adrien Aries
Réfèrent Black-Bass



Mickael Weill
Réfèrent Black-Bass



Eric Despalin
DTN adjoint



Hervé Cohen
Médecin fédéral



Sureka Dhanaraju
Relations extérieures



Laurent Alary
Float-tube et JFT

Le mot du Président Jean-Luc QUERNEC

Chers Amies, chers Amis,

Après ces deux olympiades passées à la présidence de la délégation Eau Douce de la FFPS, le temps est venu de passer la main à une nouvelle équipe tout aussi motivée.

De toute évidence, les organisations seront traitées avec une autre sensibilité, et c'est tant mieux. C'est pour cela que le changement est nécessaire.

Au cours de ces deux mandats, je n'ai cessé d'impulser au groupe une cadence de travail importante pour faire avancer tous les sujets qui me semblaient prioritaires, et nous y sommes très souvent parvenus.

La traversée du COVID nous a tous perturbés, mais elle nous a permis de découvrir le travail en visioconférence, bien plus facile à organiser pour le quotidien.

J'ai privilégié le travail autour du COMEX plutôt que des réunions à 15 ou 20 personnes, lesquelles dérivent souvent sur des sujets annexes et de moindre intérêt.

Les points les plus importants auront été :

- ♦ La mise en place du logiciel HEVA pour les licences ;
- ♦ La réorganisation des Championnats Nationaux avec la suppression des Nationales 3 ;
- ♦ Le classement voisinage pour les grandes épreuves nationales ;
- ♦ L'organisation en France de huit Championnats du Monde :
 - ◇ Truite aux appâts naturels ;
 - ◇ Clubs Pêche au Coup ;
 - ◇ Nations Feeder ;
 - ◇ Féminin ;
 - ◇ Handisport ;
 - ◇ Vétérans ;
 - ◇ Masters ;
 - ◇ Seniors ;
- ♦ Une grande avancée sur l'approche de la communication ;
- ♦ Un élargissement de notre panel de sponsors et, pour la première fois, l'arrivée de mécènes ;
- ♦ Et bien évidemment, l'application Clicketcompet, qui est presque totalement aboutie aujourd'hui.
- ♦ La limitation de nos ambitions trouve souvent sa frontière dans le volet financier. C'est d'ailleurs ce qui nous a conduits, cette dernière année, à renoncer – à notre très grand regret – à engager nos équipes Handisports, Vétérans et Masters aux Championnats du Monde.

Je quitte cette fonction avec un pincement au cœur mais avec le sentiment d'avoir fait pour le mieux, avec les moyens dont nous disposions.

Bien sûr, sans la belle équipe autour de moi, rien n'aurait été possible, et je ne les remercierai jamais assez. Je souhaite bonne route à la nouvelle équipe, dans laquelle je ne m'investirai pas mais à qui je resterai disponible si elle le souhaite.

Jean-Luc QUERNEC



Championnat d'Europe Seniors Coup - 29 & 30 juin à Spanneburg aux Pays-Bas



Paul Louis LAFONT



Alain DEWIMILLE

14 Nations / Sous-secteur Manche 1 Manche 2

France	1	4
Jérémie ANDRE	2	15
Alexandre CAUDIN	11	6
Victor CHAMBON		
Stéphane LINDER	3	8
Jérémy PERRIN	5	1
Emmanuel VILAIN	2	10



Jérémy PERRIN
Médaille de Bronze



Championnat du Monde Jeunes Coup – 10 & 11 août à Bela Crkva, Serbie

10 Nations

Manche 1

Manche 2

FRANCE	3	
Nolwenn CARLIER		
Timéo COLSON	2	
Volan CROENNE	2	
Enzo DECAMPS	7	
Pierre RENARD	4	



14 Nations

Manche 1

Manche 2

FRANCE	3	
Maxance BONVALET	12	
Paul DELANNOY	13	
Cédric FARGEAU	7	
Lucas PANIZZUT		
Mathéo ROUSSEAU	6	



14 Nations

Manche 1

Manche 2

FRANCE	1	3
Clément CARLIN	1	2
Aymeric CHAMBON	3	7
Quentin DAZA	1	4
Mickaël OLIVIE		
Pierre RENARD	2	5



1 Médaille d'Argent et 2 Médailles de Bronze

Obtenues dans la difficulté sur une pelouse en très bon état qui a su résister à toutes les agressions.

BRAVO à nos 3 équipes pour leurs résultats mais aussi pour leur courage et leur détermination !





Championnat du Monde Seniors Coup - 21 & 22 septembre à Bethune en France

Après Paris en 1956, Strasbourg en 1986, et Paris en 2001, la France a accueilli cette année à Bethune le 70^{ème} Championnat du Monde des Nations pour la quatrième fois.

Pour la délégation «Eau Douce», cette épreuve a toujours représenté le Graal des compétitions internationales, non seulement parce qu'il s'agit du premier championnat créé en 1954, mais aussi parce qu'il a rassemblé chaque année une multitude de nations et les meilleurs pêcheurs au coup du monde.

Chaque pays considère ce championnat comme l'événement incontournable de l'année.

En explorant l'onglet **Bilan Historique** du site de la FFPS Eau Douce, il est possible de découvrir les résultats et les exploits des grands champions qui se sont illustrés dans cette compétition.

Bien que la pêche n'ait pas trouvé sa place (on se demande encore pourquoi) aux Jeux Olympiques organisés en France, ce championnat, programmé juste après les olympiades, était un défi que nous souhaitons relever. Le canal de Bethune, réputé pour sa pêche très technique, s'est imposé comme le cadre idéal pour cet événement.

Nous adressons nos remerciements les plus chaleureux à la municipalité de Bethune, aux AAPPMA, aux clubs participants ainsi qu'à tous les bénévoles et partenaires. Ensemble, ils ont contribué à faire de cette manifestation un moment magique qui restera gravé dans la mémoire de tous les participants et spectateurs.

14 Nations / Sous-secteur Manche 1 Manche 2

FRANCE	4	3
Alexandre CAUDIN	5	6
Arnaud DUPIN	4	7
Stéphane LINDER	3	1
Jimmy MARTIN	5	2
Stéphane POTTELET	6	2
Emmanuel VILAIN		

Championnat du Monde Jeunes Feeder – 4 & 5 octobre à Szeged en Hongrie



Romain
FOIRATIER



Yoann
HOUSSAIS



🏆 Bilan International 2024



Or

Équipe de France Europe Coup
Club Coup SPP87



Argent

Équipe de France Europe U25 Coup



Bronze

Jérémy PERRIN (Europe Coup)
Clément CARLIN (U25 Coup)
Équipe de France Europe U15 Coup
Équipe de France Europe U25 Feeder
Équipe de France Seniors Coup

Retour sur le Fishing Awards 2023

FISHING AWARDS 2023

AWARDS D'HONNEUR

- Isabelle HAWRYHUK Sportive de l'année
- Thomas MONSIGNY Sportif de l'année
- Lucas THIRION Meilleur Espoir
- Christophe CATHELIN Meilleur sélectionneur
- Meilleure équipe de France U15

6977 VOTES !

Honorees: Derrick MAGNIER, Michel LANGLOIS, Bertrand REUSE

Accueillir

Partager



Préparer

Lancement du Juniors Fishing Tour (JFT)

Lors des dernières assemblées générales, nous avons eu le plaisir de vous présenter le Juniors Fishing Tour, un circuit novateur et ambitieux, officiellement lancé en juillet 2024. Ce projet a déjà réuni l'adhésion de 60 fédérations départementales et attiré 1 300 nouveaux licenciés de moins de 18 ans.

Des compétitions pour tous les jeunes passionnés

Depuis son lancement, plusieurs épreuves départementales se sont déroulées, que ce soit pour la **Pêche au Coup** ou pour la **Pêche des Carnassiers aux Leurres**. Ces compétitions constituent un vivier prometteur pour les futurs compétiteurs de haut niveau et les bénévoles associatifs de demain.

Afin de maximiser la participation, il est essentiel que les **comités départementaux** rejoignent l'initiative aux côtés des fédérations départementales. Une mobilisation conjointe permettra d'attirer un nombre toujours plus important de jeunes vers ces compétitions.

Tarifs accessibles pour favoriser l'adhésion

À partir de 2025, toutes les licences destinées aux moins de 18 ans seront proposées à un tarif symbolique de 2,00 €.

Cette mesure s'appliquera à tous les jeunes, qu'ils soient membres des fédérations départementales ou des clubs classiques. Cette décision vise à éliminer tout frein financier à l'adhésion et à rendre la pêche compétitive accessible à tous.

Un soutien fort de la FNPF

La **Fédération Nationale de la Pêche en France (FNPF)** soutient pleinement le Juniors Fishing Tour. Un budget substantiel a été alloué à l'organisation et aux dotations des compétitions. Ce soutien permettra de garantir des événements de qualité et d'encourager la participation des jeunes.

Des ajustements et une communication essentielle

Bien que le circuit soit prometteur, des ajustements seront nécessaires pour en assurer le bon fonctionnement. La communication entre toutes les parties prenantes sera un élément clé pour favoriser le travail collaboratif. Ce dernier représente le seul gage de réussite pour ce projet ambitieux.

Ensemble, mobilisons-nous pour faire du **Juniors Fishing Tour** un succès et contribuer à la formation de la prochaine génération de pêcheurs et de bénévoles engagés.

NOUVEAU 2024 / 2025
CIRCUIT JEUNES DE PÊCHE AU COUP

EEPS gifap PÊCHE

Bureau



Hervé KAJETANIAK
Président



Edmonde VILAIN
Vice-présidente &
Trésorière



Angélique FAUCHER
Vice- trésorière
Commission règlements



Philippe AURIAULT
Secrétaire

Communication, Site Internet & Commission Jeunes



Sébastien RENARD
Communication &
Commission Jeunes



Sébastien FEIDT
Communication &
Commission Jeunes



Thomas MONSIGNY
Communication &
Commission Jeunes

Commissions



Jean-Pierre MISSERI
Commission
Carpes



Jean-Luc MISCHLER
Commission
Corporative



Jean-Luc ASSAILLY
Commission
Handipêche



Daniel CARPENTIER
Commission
Féminines



Laurent JEAN
Commission
Féminines



Patrick AUJON
Commission
Feeder



Frédéric LINARD
Commission
Feeder



James LAVAUX
Commission
Feeder



Julien ROJO-DIAZ
Commission
Truites



Les Équipes de France Jeunes et Juniors médaillées aux Championnats du Monde de Pêche en Bord de Mer

Du 2 au 9 novembre, les Championnats du Monde Jeunes (moins de 16 ans) et Juniors (moins de 21 ans) de Pêche en Bord de Mer se sont tenus à Wexford, en Irlande. La délégation Mer de la Fédération Française des Pêches Sportives était représentée par deux équipes, Jeunes et Juniors.

Le voyage s'est effectué en avion, avec une escale à Amsterdam avant de rejoindre Dublin. Une fois les véhicules de location récupérés, la Délégation s'est installée dans sa résidence irlandaise. Les trois jours précédant la compétition ont été consacrés à une préparation rigoureuse dirigée par les capitaines Jonathan VALLIÈRES, Maxime et Benjamin MORGÀ. Les stratégies de pêche ont été définies : pêche des flets principalement, suivie de maquereaux en fin de manche. Avant l'entraînement, les montages étaient déjà bien établis.

Le traditionnel défilé des nations, rythmé pour la France par une vibrante Marseillaise, a parfaitement lancé nos jeunes compétiteurs dans cette aventure.

Le format du championnat est resté inchangé : une manche d'entraînement, ou de rodage, suivie de quatre manches officielles de 4 heures chacune. La manche d'entraînement a permis de valider la préparation tout en confirmant que les autres nations étaient déjà très bien préparées.

Dès la première manche, les deux équipes ont montré leurs ambitions en se plaçant directement dans la course aux médailles.



yuki INNOVATION
LEADER

Partenaire
officiel de la

FFPS
Fédération Française des Pêches Sportives
Bord de Mer

La pêche aux flets a été satisfaisante, même si le début de manche, crucial, demandait une concentration maximale. Le schéma s'est répété sur les manches suivantes, avec l'apparition des maquereaux en fin de manche. Grâce aux talkie-walkies, les capitaines ont ajusté les stratégies en temps réel.

À l'aube de la 4^{ème} et dernière manche, les deux équipes avaient encore la possibilité de décrocher l'or. Les Jeunes ont brillé en remportant cette manche, décrochant ainsi la Médaille d'Or par Équipe, accompagnée d'un titre individuel pour Mathis ROUX, sacré Champion du Monde.



Les Juniors ont connu une ultime manche plus compliquée, mais ont tout de même décroché une Médaille de Bronze bien méritée.

Cette récompense met fin à une série de 4^{èmes} places frustrantes lors des précédentes compétitions. En individuel, deux de nos représentants, Lino ERNST (Jeune) et Tyméo TRAN (Junior), terminent à la toujours difficile 4^{ème} place, une performance néanmoins remarquable.

Le Staff et la Fédération sont fiers des Jeunes et saluent la préparation minutieuse menée en amont, notamment via de nombreuses visioconférences. Il est à noter que les moins de 16 ans montent sur leur 6^{ème} Podium consécutif, consolidant leur position de Leader Mondial depuis plusieurs années. Cette réussite est le fruit du travail des écoles de pêche et de tous les bénévoles qui s'investissent dans les clubs pour accompagner ces jeunes.

Toute la délégation revient médaillée, un exploit marquant et inspirant. En guise de souvenir, une photo de la délégation avec les médailles a été prise avec l'équipage du vol Dublin-Paris. Pour l'occasion, les pilotes ont illuminé l'avion aux couleurs bleu, blanc, rouge pour célébrer cette réussite.

Enfin, un grand merci à tous ceux qui ont soutenu les Équipes en suivant les live sur la page Facebook officielle. Votre soutien a été précieux.

Cap sur 2025 et la sélection des prochaines Équipes de France pour le Championnat du Monde en Espagne !

🏆 CLASSEMENT CHAMPIONNATS DU MONDE DE PÊCHE EN BORD DE MER

1^{ÈRE} PLACE

FRANCE

$2 + 2 + 1 + 1 = 6$

Points : 3 494

2^{ÈME} PLACE

PORTUGAL

$5 + 3 + 2 + 2 = 12$

Points : 3 303

3^{ÈME} PLACE

ANGLETERRE

$3 + 1 + 7 + 5 = 16$

Points : 2 458

1^{ÈRE} PLACE

ESPAGNE

$2 + 1 + 4 + 2 = 9$

Points : 3 653

2^{ÈME} PLACE

PAYS-BAS

$3 + 4 + 2 + 3 = 12$

Points : 3 373

3^{ÈME} PLACE

FRANCE

$1 + 3 + 3 + 6 = 13$

Points : 3 592

JEUNES

JUNIORS



Bias 2024 : Retour sur le Championnat de France de Lancer de Poids de Mer

Comme chaque année, le Championnat de France de Lancer de Poids de Mer a profité du rassemblement du Championnat de France de Surf-casting. Organisée par le SCC Bias du 8 au 10 septembre, cette compétition a proposé un programme chargé : deux premiers jours consacrés à la catégorie «Lanceurs» (respectant les règles de la FIPS Mer avec un classement sur 4 poids : 100 g, 125 g, 150 g et 175 g), suivis d'une journée dédiée à la catégorie «Lanceurs-Pêcheurs» (classement sur 2 poids et utilisation exclusive de moulinets tambour fixe).

Dans la catégorie «Lanceurs», où sont sélectionnés les meilleurs lanceurs de France, Sébastien FABRÈGUES a une nouvelle fois démontré qu'il reste le meilleur lanceur français en franchissant les 250 mètres, un exploit inédit cette année. Il devance Armand LASCOMBE, tandis que Nicolas KASTLER continue sa progression et complète le Podium.

Chez les Dames, Alysson MONBAILLY conserve son titre avec le meilleur lancer approchant les 160 mètres, suivie d'Amélie LEZZA et Martine CAMPION

Le dernier jour, la compétition des «Lanceurs-Pêcheurs» a réservé son lot de surprises. Les performances, obtenues avec du matériel de pêche classique, ont permis à Anthony LEGRAND de remporter le titre en déjouant les pronostics face à Damien LAGARDÈRE et au duo SOMBRUN père et fils. Chez les Dames, le podium est inédit, avec Aurélie BEAUVOIS décrochant le titre devant Mauricette TRUCHOT et Laura PÉRARD.

Du côté des Vétérans, José ARAMBURU s'impose de justesse devant Philippe BLOND, tandis que Christian LE BOZEC, toujours en forme, complète le podium.

Félicitations à tous les compétiteurs de cette discipline exigeante, à la fois technique et physique, qui demande de longues heures d'entraînement. Merci également aux juges-arbitres et à Michel CAZIN, qui ont assuré le bon déroulement de ces trois journées.



CLASSEMENT «LANCEURS»

1ÈRE PLACE

Sébastien FABRÈGUES
Total : 4 jets - 967,44 m
Meilleur jet : 251,98 m

2ÈME PLACE

Armand LASCOMBE
Total : 4 jets - 943,51 m
Meilleur jet : 246,78 m

3ÈME PLACE

Nicolas KASTLER
Total : 4 jets - 936,05 m
Meilleur jet : 234,35 m

1ÈRE PLACE

Alysson MONBAILLY
Total : 3 jets - 458,90 m
Meilleur jet : 159,46 m

2ÈME PLACE

Amélie LEZZA
Total : 3 jets - 373,25 m
Meilleur jet : 126,09 m

3ÈME PLACE

Martine CAMPION
Total : 3 jets - 305,97 m
Meilleur jet : 103,28 m





CLASSEMENT «LANCEURS-PÊCHEURS»

1^{ÈRE} PLACE

Anthony LEGRAND
Total : 2 jets - 434,06 m
Meilleur jet : 218,03 m

2^{ÈME} PLACE

Damien LAGARDÈRE
Total : 2 jets - 432,02 m
Meilleur jet : 225,37 m

3^{ÈME} PLACE

Franck SOMBRUN
Total : 2 jets - 431,87 m
Meilleur jet : 217,25 m

1^{ÈRE} PLACE

Aurélie BEAUVOIS
Total : 2 jets - 262,48 m
Meilleur jet : 131,73 m

2^{ÈME} PLACE

Mauricette TRUCHOT
Total : 2 jets - 239,50 m
Meilleur jet : 123,80 m

3^{ÈME} PLACE

Laura PÉRARD
Total : 2 jets - 231,94 m
Meilleur jet : 117,03 m

1^{ÈRE} PLACE

José-Luis ARAMBURU
Total : 2 jets - 378,37 m
Meilleur jet : 193,22 m

2^{ÈME} PLACE

Philippe BLOND
Total : 2 jets - 378,02 m
Meilleur jet : 198,59 m

3^{ÈME} PLACE

Christian LE BOZEC
Total : 2 jets - 371,15 m
Meilleur jet : 190,91 m





Bias 2024 : Championnat de France de Pêche en Bord de Mer

Le 67^{ème} Championnat de France de Surf-casting s'est tenu du 10 au 13 septembre sur les vastes plages landaises de Bias, Contis et Mimizan. Cet événement a réuni 300 concurrents, issus de 47 clubs de pêche en mer à travers la France.

C'est grâce à sa remarquable régularité que Florian DEMARIA, de l'Amicale des Pêcheurs des Îles d'Or (ASIO), a décroché le titre toutes catégories, devançant le local Julien COZZOLINO (SCC Bias) et Jonathan VALLIÈRES (SCC Gruissan).

Chez les Dames, Léana PANEPINTO (TSC La Ciotat) a brillé en terminant 9^{ème} au classement général, notamment grâce à la capture d'un mullet de 52 cm. Elle s'est ainsi imposée comme Championne de France, devant Marine BROUSSARD (tenante du titre 2023) et Guilaine BADAN (sa dauphine de 2023).

La compétition a également été marquée par la participation notable de 31 femmes, un chiffre très encourageant.

Du côté des Vétérans, le Lancer Lourd Dacquois a réalisé un doublé aquitain, avec Pierre-Louis NUCCI décrochant le titre, suivi de Carlos RUBIO. Dominique GAMBIER (Calais TSC) complète le podium. Chez les Espoirs, Damien LAGARDÈRE (La Louvine SC) s'est imposé face à Tyméo TRAN (Orphie Club St-Nazaire) et Nathan AUBERT (LCPA La Tremblade).

L'évènement a aussi mis en lumière une compétition acharnée entre les clubs, les deux premiers obtenant le privilège de participer au Championnat du Monde des Clubs au Portugal en mars 2025. Cette année, cet honneur revient au Calais Team Surf-Casting et à l'ASIO.

Les plages ont vu défiler une belle diversité de poissons : bars francs et mouchetés, mullets, sars, ombrines, soles, turbots, daurades, oblades, bogues... avec quelques spécimens de taille impressionnante. La plus grosse prise revient à Denis VERGER avec un bar de 70 cm, remis à l'eau conformément à la règle du no-kill. Notons que pour la première fois, le trophée Yann DECOSTER, créé en son hommage et récompensant le plus grand nombre de poissons capturés, a été remporté par Antoine BRASSE avec 35 prises.



La cérémonie de clôture a été marquée par un hommage émouvant à Patrick MORGA, qui quittera prochainement la présidence de la Délégation Mer. Une standing ovation a salué ses nombreuses années de dévouement et de travail.

Enfin, un grand bravo au SCC Bias, piloté par Mauricette TRUCHOT et Vincent LAFITTE, pour leur organisation impeccable, qui a fait de cet événement une belle réussite.

Le Rendez-vous est donné dans les Hauts-de-France pour l'édition 2025 !



**LBAPPÂTS PARTENAIRE OFFICIEL
DE LA FÉDÉRATION DES PÊCHES SPORTIVES**



Entre espoirs et déceptions : Le récit du Mondial Bateau à Cork en Irlande

L'Équipe de France, composée de Benoît BOUTIN, Yann CIEUSSA, Sylvain FERACHOGLOU, Julien RONDINEAU, Julien SACCO, et Anthony STEIL, s'est rendue à Cork le 8 octobre pour participer au Championnat du Monde de Pêche en Bateau, se déroulant du 12 au 19 octobre 2024. Trois journées d'entraînement étaient programmées les 9, 10 et 12 octobre.

Malgré des conditions météorologiques changeantes, l'équipe a pu effectuer l'intégralité des sorties prévues, bien qu'elles n'aient pas couvert toutes les zones de compétition. Ces entraînements ont eu lieu à bord du Osprey II, piloté par Pat Condom.

Lors de l'entraînement officiel, désormais organisé dans les mêmes conditions que la compétition et pouvant être intégré au classement officiel en cas d'annulation de journées, nous avons démontré que notre préparation était solide. Nous avons ainsi terminé à une encourageante 3^{ème} place, derrière l'Espagne et l'Angleterre.

1^{er} jour de la compétition

Dans des conditions météo correctes, l'équipe s'est classée 4^{ème}, à égalité de points avec le Pays de Galles, qui prend la 3^{ème} place. Cette performance a confirmé leur potentiel et augurait une suite prometteuse.

2^{ème} jour de la compétition

Sous une pluie battante et persistante, les français ont terminé à une décevante 9^{ème} place, réduisant considérablement leurs chances de monter sur le podium.

3^{ème} jour de la compétition

Malgré des efforts soutenus, l'équipe n'a pas réussi à remonter au classement, terminant ainsi à la 7^{ème} place au classement général lors de cette dernière journée.



Analyse et perspectives

Ce résultat, bien en deçà de nos attentes, appelle à une remise en question à tous les niveaux. Une réflexion approfondie sera menée pour tirer les enseignements nécessaires et mieux aborder les futures échéances.

Les résultats complets du championnat sont disponibles sur le site de la FIPS-M :

<https://www.fips-m.org/fr/classements-fr/378-classification-2024>

Jean-Pierre Caginicolau
Capitaine de l'Équipe de France



Retour sur le concours de Surf-casting record organisé par le SCC Bias cet été

Petit retour sur le concours de Surf-casting organisé par le SCC Bias, le dimanche 11 août, de 6h30 à 10h00. La mer était belle et calme, sans courant, mais la météo était davantage propice à la baignade qu'à la pêche. Heureusement, le concours s'est terminé à 10h00, avant que la chaleur ne devienne trop accablante.

Des résultats impressionnants

Avec 84 participants et seulement 2 capots, le concours a enregistré des chiffres impressionnants : 998 poissons pour plus de 244 kg, soit une moyenne de 3 kg par pêcheur ! Félicitations à Julien COZZOLINO, qui remporte la victoire avec 31 poissons pour un total de 9 450 g.

Les commissaires ont relevé une belle diversité de captures :

- ♦ 669 rayés (marbrés),
- ♦ 106 bars mouchetés (pigueys),
- ♦ 74 grisets,
- ♦ 69 ombrines (verrues),
- ♦ 34 bars (loubines),
- ♦ 9 mullets (muges),
- ♦ 8 oblades,
- ♦ 7 liches,
- ♦ 6 maigres,
- ♦ 3 soles,
- ♦ 2 chinchards,
- ♦ 2 bogues,
- ♦ 1 baliste,
- ♦ et 8 petites vives.

Bien entendu, le concours respectait le principe du no-kill, et aucune prise n'a été ramenée à la pesée. Ce concours se hisse au 2^{ème} rang des meilleurs résultats de tous les temps pour le Comité Aquitaine, juste derrière celui de Labenne en juin 2019. Avec des chiffres records, la saison 2024 s'annonce comme la meilleure depuis la création des statistiques régionales en 1991.

Une analyse révélatrice : 1992 vs 2024

Quelques chiffres marquants pour comparer les moyennes des concours d'Aquitaine sur 30 ans :

Saison 1992 (13 concours) :

- ♦ 141 pêcheurs en moyenne,
- ♦ 18 % de participants classés,
- ♦ 36 prises au total,
- ♦ 6 284 g de prises,
- ♦ 45 g par participant.

Saison 2024 (13 concours) :

- ♦ 84 pêcheurs en moyenne,
- ♦ 77 % de participants classés,
- ♦ 334 prises au total,
- ♦ 65 663 g de prises,
- ♦ 784 g par participant.

Une amélioration spectaculaire

Si nous pouvons déplorer la chute de la participation, nous pouvons tout de même nous réjouir du poids moyen par pêcheur qui a été multiplié par 17 en 30 ans, ce qui constitue le critère le plus significatif. Voilà un chiffre qui interpelle et mérite une analyse approfondie. Cela donne à réfléchir, n'est-ce pas ? Malheureusement, ces statistiques passent souvent inaperçues car elles ont le défaut d'être... positives !

Bureau



Audrey NUTTENS
Présidente



Anne DUBOIS
Trésorière



Dominique MOREL
Secrétaire



Mauricette TRUCHOT
Secrétaire Adjointe

Compétition & Formation



Frédéric JOUBERT
Formation &
Arbitrage



Olivier SAUVEPLANE
Homologation Titres &
Records



Fabrice GOSSELIN
Relations Confédération
Mer & Liberté



Jonathan VALLIERES
Communication &
Sponsoring

Communication & Relation

Responsables Disciplines Sportives



Amine MAMMERI
Big Game



Patrick LACAMPAGNE
Bord de Mer



Nicolas KASTLER
Lancer



Jean-Pierre CAGINICOLAU
Bateau

Commissions



Corinne PEZENEC
Commission
Environnement
& Commission Handicap



Philippe ZEQUES
Commission
Environnement



Patrick LACAMPAGNE
Commission
Handicap



Benjamin MORGA
Commission
Jeunes



Mauricette TRUCHOT
Commission
Féminines



Championnat de France D1 Réservoir 2024

Les 9 et 10 novembre derniers, c'est le département de la Savoie, sur le très joli plan d'eau de Barouchat, qui a eu l'honneur d'accueillir les 30 finalistes 2024 du Championnat de France Réservoir 1^{ère} Division. Ce lac fédéral est considéré comme un site complexe dans le monde des moucheurs.

En 2023, la manche D2 avait déjà été organisée sur ce site. De nombreux poissons, plutôt bien répartis, étaient présents mais très difficiles à prendre. Malgré cela, une majorité de compétiteurs avait donné son feu vert pour reconduire une compétition l'année suivante et, pourquoi pas, une D1.

La saison Mouche/Leurre ayant été repoussée de quelques semaines cette année, l'empoissonnement a été tardif et n'a pas permis aux compétiteurs de préparer cette manche dans de bonnes conditions.

La Fédération de Pêche de Savoie a fait un véritable effort d'empoissonnement avant cette compétition : il a été décidé d'effectuer un empoissonnement de près de 700 truites la veille de la D1. Cependant, la régulation des cormorans étant toujours impossible sur le site, cela a malheureusement accentué la non-répartition des poissons.

Une météo avec un grand soleil et sans vent a rendu la pêche encore plus difficile, favorisant le rassemblement des poissons sur les deux extrémités du lac. 90% des prises se sont faites sur la moitié des secteurs, et ne pas scorer sur ces lots était exclu pour espérer un bon résultat final. Sur les autres postes, le moral et un brin de réussite ont fait la différence.

L'organisation du GPS Lyon Centre a été parfaite. La logistique et la gentillesse des organisateurs ont donné du baume au cœur des participants dans les moments difficiles.

Avec ce scénario quelques compétiteurs ont su tirer leur épingle du jeu et les compétiteurs internationaux locaux ont été à l'honneur :

 1^{ÈRE} PLACE

Pierre KUNTZ - CDS Mouche Méribel

 2^{ÈME} PLACE

Grégoire JUGLARET - GPS Lyon Centre

 3^{ÈME} PLACE

Emilio SAINT-AMAN - CDS Mouche Méribel

 PLUS GROS POISSON

72cm, pris par Jean-Guillaume MATHIEU

En additionnant les manches de Barouchat et de Socourt du printemps dernier, le classement du Championnat de France Réservoir D1 2024 est le suivant :

🏆 VAINQUEUR 2024

Jérôme POIRIER - Club Mouche Francilien

🥈 SECOND 2024

Grégoire JUGLARET - GPS Lyon Centre

🥉 TROISIÈME 2024

Pierre KUNTZ - CDS Mouche Méribel

🏆 VAINQUEUR VÉTÉRAN 2024

Didier DAUMAS - GPS Nice

🥈 SECOND VÉTÉRAN 2024

Laurent SENTENAC - Club Mouche Ariège

🥉 TROISIÈME VÉTÉRAN 2024

Thierry ICARD - Club Mouche Tricastin



Championnat de France D2 Réservoir 2024

La manche finale du championnat de France D2 Réservoir s'est déroulée les 23 et 24 novembre au Domaine des 3 Lacs à Trept, en Isère. Cet événement a été coorganisé par le GPS Lyon Centre et la Team Master France 2024. Ce réservoir historique, réputé pour ses eaux cristallines et ses exigences techniques comme la nécessité de lancer loin, n'avait pas accueilli de compétition depuis 2017.

Sur les 30 compétiteurs initialement engagés pour la saison, 27 étaient présents pour cette manche finale. La compétition s'est déroulée en 14 rotations de 45 minutes : 9 le samedi et 5 le dimanche, comprenant 4 passages en barques et 2 postes sur l'île accessibles par une barge.

La première manche a démarré à 7h45 dans une belle gelée matinale. Au fil de la journée, les températures ont augmenté et le vent s'est levé, ajoutant une difficulté supplémentaire. La journée s'est avérée intense, ponctuée d'une pause rapide et la distribution des paniers-repas. Le dimanche, les conditions étaient bien plus agréables pour tous les participants.

Au total, 393 poissons ont été capturés par les 27 compétiteurs, soit une moyenne de 14,55 poissons par participant, un résultat comparable à celui de la première manche sur le réservoir d'Albi au printemps (14,88 poissons en moyenne).

LE PODIUM DE LA MANCHE À TREPT

🏆 1^{ÈRE} PLACE

Sébastien VIDAL, Club Mouche Ariège

🏆 2^{ÈME} PLACE

Olivier VACHER, GPS Lyon Centre

🏆 3^{ÈME} PLACE

Claude MEDINA, GPS Decines

🐟 PLUS GROS POISSON

54 cm, pris par Philippe CLOUTRIER

.....

Au cumul des 2 manches (Albi & Trept),
LE CHAMPIONNAT DE FRANCE D2 A RENDU SON VERDICT :

🏆 VAINQUEUR 2024

Sébastien VIDAL - Club mouche Ariège

🏆 SECOND 2024

Olivier VACHER - GPS Lyon Centre

🏆 TROISIÈME 2024

Olivier JARRETON - Club Mouche Francilien

Les 7 premiers accèdent à la 1ère division, les 10 derniers redescendent en promotion nationale.





Retour sur l'Open Jeunes de novembre

La FFPS Mouche et le Club Mouche Loire Forez (CMLF), en collaboration avec la Fédération Départementale de Pêche et de Protection du Milieu Aquatique de la Loire et les AAPPMA «Le Gardon Forézien» et «La Truite du Haut Forez», ont organisé un Open Jeunes du 1^{er} au 3 novembre 2024 dans le département de la Loire.

La Manche Réservoir

Réservoir d'Usson-en-Forez – Vendredi 1^{er} novembre

Le 1^{er} novembre, dès 7h, l'équipe du CMLF était en pleine activité pour accueillir les jeunes compétiteurs à la manche Réservoir. Le Réservoir d'Usson-en-Forez avait été soigneusement nettoyé et rempoissonnée de truites arc-en-ciel par l'AAPPMA «La Truite du Haut Forez» et la Fédération Départementale de Pêche. Dans la brume matinale et un froid glacial de -2 °C, les truites étaient déjà actives, attendant l'arrivée des jeunes et l'attribution de leurs secteurs.

La compétition s'est déroulée en 6 rotations de 50 minutes. Les jeunes ont réussi à capturer 58 poissons de belle taille, grâce à des stratégies basées sur des animations lentes et des pauses dans une couche d'eau comprise entre 60 et 80 cm sous la surface. Les blobs se sont révélés particulièrement efficaces de par la réactions des poissons, Les boobies noirs et les streamers blancs ont également permis de belles prises.

Classement de la Manche Réservoir

1^{ÈRE} PLACE

Diego CHAOMLEFFEL

2^{ÈME} PLACE

Eliam MONOT

3^{ÈME} PLACE

Benoît SIMON

PLUS GROS POISSON

Melvyn MARTINET avec une truite de 61 cm

La Manche Rivière

Furan – Samedi 2 novembre

La deuxième manche de l'Open s'est déroulée le samedi 2 novembre sur le parcours de 2^{ème} catégorie piscicole du Furan, un secteur géré en « No-Kill » par l'AAPPMA Le Gardon Forézien.

Les conditions de pêche étaient idéales, avec un débit proche du module (1,8 m³/s) et une eau relativement claire. Pendant les deux rotations de trois heures, les jeunes ont employé des techniques variées, comme la pêche en nympe au fil (NAF) et le streamer, capturant 39 truites de belle taille. Cependant, de nombreuses prises ont été perdues en raison de casses. Le secteur amont était plus technique, mais grâce à la rotation des équipes, chaque compétiteur a pu éprouver l'adrénaline des combats intenses avec les truites.

Classement de la Manche Rivière

1^{ÈRE} PLACE

Melvyn MARTINET

2^{ÈME} PLACE

Eliam MONOT

3^{ÈME} PLACE

Diego CHAOMLEFFEL

PLUS GROS POISSON

Néo GARNIER-LAROCHE avec une truite de 54 cm.





La Manche Montage de Mouches Saint-Just-Saint-Rambert – Dimanche 3 Novembre

La troisième et dernière manche de la compétition, consacrée au Montage de Mouches, s'est tenue à la Maison de la Pêche et de la Nature, siège de la Fédération de Pêche et de Protection des Milieux Aquatiques de la Loire.

Classement Général et Clôture de l'Open Jeunes FFPS

C'est à la Maison de la Pêche et de la Nature que le Classement Général a été annoncé dans une ambiance chaleureuse et conviviale, marquant la fin de l'événement de la plus belle des manières.

Classement de la Manche Montage de Mouches

🏆 1^{ÈRE} PLACE

Benoît SIMON

🏆 2^{ÈME} PLACE

Eliam MONOT

🏆 3^{ÈME} PLACE

Melvyn MARTINET



Classement Général

🏆 1^{ÈRE} PLACE

Eliam MONOT

🏆 2^{ÈME} PLACE

Melvyn MARTINET

🏆 3^{ÈME} PLACE

Benoît SIMON





Stage Féminines : un moment de partage de connaissances et de convivialité

Les 21 et 22 septembre derniers, un troisième stage destiné aux Féminines, que ce soit pour la découverte ou le perfectionnement, a été organisé par la FFPS MOUCHE et la section de pêche à la mouche du Club des Sports de Méribel. Ce stage s'est déroulé en partenariat avec la Fédération de Pêche de Savoie, EDF, l'AAPPMA de Bourg-Saint-Maurice, l'AAPPMA d'Aime, et l'AAPPMA de Moutiers.

La diversité des profils des participantes, débutantes, confirmées ou expertes, a favorisé des échanges riches et fructueux autour d'une même passion.

Les Féminines ont bénéficié des conseils avisés de compétiteurs tels qu'Olivier BORN1, Stéphane POIROT, Mickaël ALOS, Matthieu VIEILHESCAZES, Ethan CAMPIONE, ainsi que de toute l'équipe du Tournoi des 5 Nations dirigée par Franck TARDY.

Au programme, les stagiaires avaient le choix entre la Pêche en Rivière, la Pêche en Réservoir, ou une combinaison des deux.

En rivière, elles ont pu perfectionner leurs techniques en sèche ou en nymphe sur la Petite Isère, avec des prises de truites, ombres, chevesnes, barbeaux et spirilins.

Autour des lacs de Tueda et de l'Altiport, plusieurs encadrants ont accompagné les stagiaires sur les techniques spécifiques à la Pêche à la Truite en Réservoir, comme le streamer, les boobies, ou encore des approches plus fines telles que le chironome ou la pêche au bouchon

La pêche n'est pas réservée aux hommes ! Ce stage a prouvé, une fois encore, que les femmes investissent de plus en plus les cours d'eau, en quête de poissons, de liberté et d'aventure. Ces moments sont aussi l'occasion pour elles de sortir de leur quotidien, se reconnecter avec la nature, revoir ou rencontrer de nouvelles amies, et partager de bons moments autour de leur passion.

Rendez-vous en 2025, avec trois stages déjà en préparation !



Bureau



Hervé RICQUE
Président



Eric DESCHAMPS
Vice-président



Michel FOLSCHWEILLER
Vice-président
En charge du Pôle
Financement/Sponsoring



Sandra CAMPIONE
Trésorière



Laurie HAUTEVILLE-LONGET
Trésorière Adjointe



Florent BROCHARD
Secrétaire

Responsables



Grégoire JUGLARET
Responsable Équipes
de France / Sport de
Haut Niveau



Sylvain NARDINI
Responsable
Département
Sport



Hervé RICQUE
Responsable
Pôle Communication



Pierre KUNTZ
Responsable Pôle
Informatique/
Numérique



Cathy VEILLOT-DEZOTHEZ
Responsable
Pôle Féminin



Guillaume ALONZO
Responsable
Pôle Jeunes



Gaël BERGOT
Responsable
Pôle Formation

LES SITES INTERNET DE LA FFPS

FÉDÉRATION FRANÇAISE DES PÊCHES SPORTIVES

Site web : <https://www.ffpspeches.fr/>

DÉLÉGATION CARNASSIER

Site web : <http://www.ffps-carnassier.fr/>

DÉLÉGATION EAU DOUCE

Site web : <https://ffpsed.jimdo.com/>

DÉLÉGATION CARPE

Site web : <http://www.ffps-carpe.fr/>

DÉLÉGATION MER

Site web : <https://ffpsborddemer.asso-web.com/>

DÉLÉGATION MOUCHE

Site web : <https://www.ffps-mouche.fr/>

